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РЕГИОНАМ ГОТОВЯТ ПРАВИЛА ВРЕМЕННОГО ИЗЪЯТИЯ 

ПОЛНОМОЧИЙ 

Полномочия регионов можно будет передать на федеральный уровень, 

если это необходимо для безопасности, реализации международных 

обязательств или позволит сократить расходы бюджета. Такие поправки 7 

августа правительство внесло в Госдуму. В Белом доме давно обещали 

провести масштабную оценку полномочий субъектов РФ, которые 

недовольны, что иногда вынуждены реализовывать полномочия, "не 

подкрепленные финансово".  

В пояснительной записке к поправкам говорится, что сейчас в качестве 

оснований для изъятия полномочий регионов упомянуты лишь случаи 

ненадлежащего исполнения или неисполнения полномочий, сообщает 

"Интерфакс". По внесенному в Госдуму законопроекту "общие основания 

для изъятия переданных полномочий" должны применяться "независимо от 

сферы общественных отношений". 

Так, полномочия могут быть изъяты, если субъект не может исполнять 

их из-за "стихийного бедствия, катастрофы или иной чрезвычайной 

ситуации", если это обусловлено "обеспечением обороны страны и 

безопасности государства" или необходимостью "реализации 

международных или общенациональных мероприятий". Основанием для 

изъятия полномочий также станет нарушение при их реализации или 

возможность обеспечить сокращение расходов федерального и 

регионального бюджетов. Если данные полномочия были "субделегированы" 

регионом на муниципальный уровень, они будут также изыматься. 

Изымать полномочия, согласно поправкам, можно будет "не более чем 

на два года". По данным издания, законопроект принципиально не меняет 

отношений между центром и регионами, зато позволяет изымать полномочия 

по решению президента или правительства "на основании мотивированного 

обращения" главы субъекта, в том числе совместного с федеральным 

ведомством ("Правительство внесло в Госдуму поправки о временном 

изъятии полномочий регионов"). 

Собеседники газеты “Коммерсант” в региональных администрациях 

говорят, что в некоторых случаях будут рады возможности передавать 

полномочия "наверх". Эксперты опасаются злоупотреблений при изъятии 

полномочий: "централизация" процессов в России и так "порой избыточна". 

Член СФ, бывший глава Карелии Сергей Катанандов называет 

перераспределение полномочий "нормальным процессом": по его мнению, 

логично отдавать полномочия, в том числе по ликвидации ЧС, "на тот 

уровень, где лучше и быстрее с ними справляются". Сенатор, руководитель 

совета экспертов всероссийского совета местного самоуправления Вячеслав 

Тимченко считает, что передача полномочий, например, по ликвидации 

http://www.interfax.ru/russia/573959
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катастроф или обеспечению безопасности "обоснованна". На 

противодействие терроризму "у регионов часто не хватает средств", 

указывает он. Но господин Тимченко видит и потенциальную "опасность" в 

применении новых поправок, которые могут превратиться в "кнут для 

регионов": "Главное, чтобы вместе с “общегосударственными” проблемами 

не забрали полномочия, которые должны находиться в ведении 

региональных властей, например, вопросы территориального развития". 

"Мы со своими полномочиями справляемся самостоятельно,- заявил “ 

Коммерсанту” первый вице-премьер правительства Орловской области 

Александр Бударин.- Хорошо, что у регионов появляется официальное право 

инициативы при передаче полномочий “наверх”. Это может стать 

инструментом для каких-то специфических задач. К примеру, думаю, было 

бы неплохо передать на федеральный уровень полномочия по обеспечению 

отдельных категорий людей, которым требуется дорогостоящее лечение". 

Чиновник предположил, что поправки могут активно использоваться для 

регионов, которые в 2018 году примут матчи футбольного чемпионата мира, 

где "могут возникать те же вопросы безопасности и международных 

отношений". 

Директор региональной программы Независимого института 

социальной политики Наталья Зубаревич говорит, что регионы 

сопротивлялись передаче полномочий из центра "как подорванные", 

поскольку за ними не следовало достаточное финансирование полномочий. 

 "Я не знаю ни одного региона, который сказал бы “забирайте 

полномочия”, если они подкреплены финансово,- говорит 

высокопоставленный чиновник одного из субъектов РФ.- На практике 

передаются полномочия, которые не подкрепляются финансово. Но есть 

регионы-доноры, которые могут позволить себе выполнение ряда 

повышенных социальных обязательств, а есть те, кому требуется 

софинансирование". Полномочия по предметам совместного ведения тоже 

де-факто реализуют регионы, они зачастую берут на себя значительную 

часть финансирования, говорит один из чиновников. К примеру, в 

реализации полномочий по обеспечению жильем детей-сирот тяжелей 

приходится тем субъектам РФ, где больше очередников, отмечает собеседник 

газеты. Но "регион должен иметь полномочия по принятию решений в 

разных областях", отмечает региональный чиновник, поэтому "с кондачка 

отдать полномочия нельзя". 

Член думского комитета по федеративному устройству единоросс 

Андрей Марков считает важным, чтобы "закон применялся действительно в 

исключительных ситуациях", а в целом во взаимоотношениях с регионами 

"нужно наполнять полномочия целью и материальным обеспечением". 

Эксперт Комитета гражданских инициатив Андрей Максимов говорит, 

что логично искать полномочия, "которые, напротив, можно передать с 

федерального на региональный уровень, а с регионального - на 

муниципальный". Он отмечает, что централизация процессов в России и так 
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"порой избыточна". По словам господина Максимова, "настораживает" и 

"требует конкретизации" пункт об изъятии полномочий с целью "экономии 

расходов": "Экономическую эффективность можно найти где угодно" ("Хоть 

права не расти"). 

Глава комитета Госдумы по госстроительству и законодательству 

Павел Крашенинников считает чрезмерным введение специального закона, 

позволяющего забирать полномочия у регионов, так как это может идти 

вразрез с Конституцией, кроме того многие вопросы данного проекта уже 

регулируются другими законами, пишут РИА Новости. 

При этом депутат отметил, что, по его сведениям, данный проект еще 

только готовится кабмином к внесению в ГД, и конкретно рассуждать о нем 

пока рано. 

"Сейчас рано рассуждать, а вообще у нас есть жесткие ограничения: 

у нас существует Конституция, и надо это делать в рамках Конституции, и, 

если законы менять, это надо делать очень аккуратно. Я не думаю, что 

должен быть специальный закон, наверное, какие-то поправки возможны, 

но они должны быть точечные, и вряд ли можно прямо забирать полномочия. 

Скорее можно их корректировать", - заявил Крашенинников. 

Он пояснил, что отдельный закон не совсем нужен, потому что 

в рамках чрезвычайной ситуации в РФ существует закон о чрезвычайном 

положении, "там многие вещи уже урегулированы". 

Если же речь идет о каких-то финансовых историях, по его словам, 

нужно это также смотреть в финансовых документах.  

"Можно говорить о возможности или невозможности финансирования 

тех или иных историй, но с учетом того, что и так достаточно большое 

неравенство у субъектов не юридическое, а финансовое, экономическое, то, 

конечно, не думаю, что здесь какие-то такие огромные шаги возможны", - 

пояснил депутат ("В Госдуме оценили перспективы идеи об изменениях 

полномочий регионов"). 

 

РОССИЯН ПРИУЧАТ К ЗОЖ, УБРАВ ИЗ КАФЕ ВЕЙПЫ И 

КАЛЬЯНЫ 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова призвала как можно скорее 

запретить использование кальянов и вейпов в кафе, барах и ресторанах. 

Именно Роспотребнадзор стал инициатором этой нормы, которая 

вписывается в Стратегию Минздрава о здоровом образе жизни. Бизнес 

считает, что очередной запрет навредит общепиту, у которого дела обстоят и 

так плохо. 

Согласно приоритетному проекту "Формирование у россиян здорового 

образа жизни" россиян ждет запрет на употребление кальянов и вейпов в 

ресторанах и барах, а также введение дополнительных ограничений на 

продажу алкогольной продукции. По сообщению "Известий", кроме всего 

прочего, с апреля 2018 года производители продуктов начнут маркировать 

наиболее полезные товары. Всего на перевоспитание граждан будет 

https://www.kommersant.ru/doc/3378389
https://www.kommersant.ru/doc/3378389
https://ria.ru/politics/20170808/1499956153.html
https://ria.ru/politics/20170808/1499956153.html
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потрачено 3,5 млрд рублей из федерального бюджета. В результате, как 

предполагает проект, к концу 2017 года 36% граждан будут сознательно 

укреплять свое здоровье. К 2020 году этим займется уже половина жителей 

страны. А в 2025 году - большая часть.  

Прививать россиянам ответственное отношение к своему здоровью 

Минздрав намерен как директивными, так и пропагандистскими методами. 

Первые будут представлены мерами по регулированию оборота и 

использованию электронных сигарет и алкоголя. Нормативные документы по 

борьбе с употреблением электронных сигарет и кальянов планируется 

подготовить в феврале 2018 года. 

"На предприятиях общественного питания полностью запретят кальяны 

и вейпы, - сообщили "Известиям" в Минздраве РФ. - Общая идея 

законопроекта, который разрабатывается в министерстве, состоит в том, что 

использование вейпов должно регулироваться так же, как обычных 

сигарет. Сейчас очень многие подростки употребляют и кальяны, и вейпы. И 

это не регулируется законом. Мы собираемся разрешить их продажу только 

лицам старше 18 лет. Все поправки в законопроект разработаны при участии 

специалистов министерства".  

Источник "Известий" в правительстве РФ уточнил, что в рамках 

проекта "ЗОЖ" предполагается ужесточить и правила оборота алкоголя. 

Будут приняты ценовые меры и введены дополнительные ограничения на 

продажу алкогольной продукции. Каким образом они будут формироваться, 

разработчики проекта определят к октябрю 2018 года.  

Главный нарколог Минздрава РФ Евгений Брюн считает меры по 

ужесточению оборота алкоголя политически верными. 

"Должно быть медленное, поступательное сокращение рынка 

алкогольной продукции. Продажу алкоголя надо вывести из шаговой 

доступности и перевести в крупные алкомаркеты. Запретить торговать 

спиртным в выходные, чтобы желающие выпить граждане шли в бары и 

рестораны. Следует изменить возрастной ценз для покупателей - поднять его 

до 21 года. Мы давно предлагаем эту меру, но пока ее никто не поддержал. 

Что касается цен на алкоголь, то тут должен быть баланс экономических 

интересов и вопроса здоровья граждан. Однако поступательный рост цен -

 это тоже правильная мера. Главное, не торопиться. Каждое новое поколение 

должно воспринимать эти меры как данность". 

В кампании по переориентированию граждан на здоровое питание 

главным инструментом будет информационная работа. К ней привлекут 

производителей продуктов. В ближайшие два месяца будет разработана 

концепция по размещению на упаковках отличительных знаков и 

информационных сообщений. До конца года для участия в проекте отберут 

30 производителей. 

"Мы хотим ввести систему добровольной маркировки, которой будут 

отмечаться продукты, соответствующие определенным требованиям. Это 

соответствие будет определяться комиссией. Порядок отбора и 
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требования разработают ведущие эксперты отрасли вместе с 

заинтересованными федеральными органами исполнительной власти - 

Роспотребнадзором, Минсельхозом и другими ведомствами. Среди основных 

показателей на упаковке здоровых продуктов могут быть, например, данные 

о количестве соли и сахара", - сообщили в Минздраве. 

Также будут приняты ценовые меры и введены дополнительные 

ограничения на продажу алкогольной продукции. Основные показатели 

проекта Минздрава предполагают, что за расчетные восемь лет потребление 

алкоголя на душу населения сократится на 1,7 л и в 2025 году составит не 

более 8 л. 5% курильщиков расстанутся с этой привычкой. На 11% (с 34 до 

45) увеличится доля граждан, систематически занимающихся физкультурой и 

спортом ("Вейпы и кальяны запретят в общепите"). 

Запрет кальянов и вейпов в кафе, ресторанах и барах нужно 

реализовать "максимально быстро", считает Роспотребнадзор. Однако, по 

словам вице-президента объединения Вадима Прасова, дела у многих 

предприятий общественного питания идут "не лучшим образом". "Если 

хочется законодателям, чтобы количество ресторанов еще больше 

уменьшилось, то можно продолжать вводить запреты", - сказал он "РБК". По 

мнению Прасова, "в большей степени" от запрета пострадают именно 

заведения, которые специализируются на курении кальянов. В Госдуме, 

напротив, уверены в том, что запрет на использование в ресторанах кальянов 

и вейпов на бизнесе скажется незначительно. По мнению председателя 

комитета Госдумы по экономической политике, промышленности и 

предпринимательству Сергея Жигарева, курение кальяна - "молодежное 

увлечение", которое "ничего хорошего" не несет. "Относительно 

электронных сигарет, еще не очень понятно, больше от них вред, чем от 

обычных, или меньше", - сказал он в разговоре с изданием 

("Роспотребнадзор призвал "максимально быстро" запретить кальяны 

в барах"). 

 

ДОБРОСОВЕСТНЫХ ПРИОБРЕТАТЕЛЕЙ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ 

ЗАЩИТЯТ ЗАКОНОМ 

Правительство РФ внесло в Госдуму законопроект, направленный на 

защиту прав добросовестных приобретателей приватизированных ранее 

жилых помещений, сообщается во вторник на сайте кабинета министров. 

"Законопроектом предлагается установить запрет на истребование по 

иску государственных органов или органов местного самоуправления 

приватизированного ранее жилого помещения от гражданина - 

добросовестного приобретателя. Это позволит избежать ситуаций, при 

которых добросовестный приобретатель лишается приватизированного ранее 

жилого помещения", - говорится в сообщении на сайте правительства. 

Законопроект разработан Минэкономразвития РФ. Заместитель 

министра экономического развития РФ - руководитель Росреестра Виктория 

http://iz.ru/629967/elena-loriia-valeriia-nodelman/veipy-i-kaliany-priravniaiut-k-tabaku
http://www.rbc.ru/society/09/08/2017/598ae0f09a79476352d80f3b?from=main
http://www.rbc.ru/society/09/08/2017/598ae0f09a79476352d80f3b?from=main
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Абрамченко ранее заявляла "Интерфаксу", что поправки запретят отбирать 

любое жилье у добросовестных приобретателей, а не только единственное. 

По ее словам, законопроект предлагает установить запрет на 

истребование в собственность РФ, ее субъекта или муниципального 

образования принадлежавшего им ранее жилого помещения от 

добросовестного приобретателя-гражданина, в том числе в случаях 

приобретения такого жилого помещения на безвозмездной основе у лица, 

которое не имело права его отчуждать. 

Первая редакция законопроекта была подготовлена в конце прошлого 

года, но актуальная редакция, по словам Абрамченко, существенно изменила 

подход. Замминистра пояснила, что она предполагает запрет на изъятие 

любого жилого помещения, если гражданин является добросовестным 

приобретателем, а не только единственного (как предлагалось предыдущей 

редакцией). Кроме того, по ее словам, данный запрет предлагается 

установить непосредственно в Гражданском кодексе (в ст.302), а не в 

вводном законе, как было ранее ("Госдуму попросили запретить отбирать 

жилье у добросовестных приобретателей по искам органов госвласти"). 

"В российских судах не редкость иски государственных и 

муниципальных органов против граждан. Основания разные. Могут 

вернуть в госсобственность даже квартиру, зачастую с выселением 

бывшего собственника. К сожалению, бывают случаи, когда выселение 

граждан из жилья нельзя назвать справедливым", - отметил почетный 

адвокат России Алексей Куприянов в "Российской газете". 

"Речь идет о так называемых "добросовестных приобретателях" 

квартир. Человек уверен, что купленная им квартира "чистая". А на 

поверку оказывается, что это совсем не так. Обычно в основе 

недействительных сделок такого типа лежат преступления. 

Распространенный пример. Умирает старушка, владеющая 

приватизированной квартирой. Не было у нее наследников. Квартира 

должна отойти к государству как "выморочное" имущество. И вдруг 

наследники объявляются. Приносят нотариусу липовые справки и вступают 

в наследство. Вступают и получают свидетельство о праве собственности. 

А получив материальную видимость своего липового "права", тут же 

наследственную квартиру продают ничего не подозревающему 

покупателю. Через некоторое время обман раскрывается, мошенники 

получают по заслугам в уголовном суде, а квартира признается 

принадлежащей государству. В этом случае по действующим правилам 

семья приобретателя может быть другим судом выселена на улицу. 

Подобных правовых коллизий складывается в жизни немало, а 

страдают добросовестные граждане, лишившиеся одновременно и 

сбережений, и квартир. Действующее законодательство представляется 

особенно несправедливым из-за того, что, как правило, в преступлениях с 

квартирами участвуют государственные служащие - участковые полиции, 

http://www.interfax.ru/russia/573956
http://www.interfax.ru/russia/573956
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работники социальных служб. Но страдают от несовершенства 

законодательства добросовестные граждане" ("Квартиру не отберут"). 

 

ГЕНПРОКУРАТУРА ОЦЕНИЛА УЩЕРБ ОТ КОРРУПЦИИ В 

РОССИИ ЗА 2,5 ГОДА 

Коррупция продолжает оставаться серьезной проблемой России, а 

преступления коррупционной направленности наносят серьезный ущерб 

государству. Об этом свидетельствуют в том числе и уголовные дела в 

отношении губернаторов или крупных государственных чиновников - 

Никиты Белых, Александра Хорошавина и Алексея Улюкаева. О том, какие 

меры принимаются для противодействия коррупционерам и сколько денег 

удалось вернуть государству, "Газете.ru" рассказал начальник управления по 

надзору за исполнением законодательства о противодействии коррупции 

Генпрокуратуры РФ Александр Русецкий. 

Как пояснил Александр Русецкий, только за последние два с половиной 

года "антикоррупционные" прокуроры помогли привлечь к уголовной 

ответственности как минимум 45 тыс. коррупционеров. 

"Чаще всего это нарушения, связанные с неисполнением чиновниками 

обязанностей, запретов и ограничений, установленных антикоррупционным 

законодательством. Например, если не были приняты меры по 

урегулированию конфликта интересов на государственной и муниципальной 

службе. Чиновники могут не предоставлять сведения о доходах, имуществе и 

обязательствах имущественного характера или предоставлять недостоверные 

сведения. Также выявляются случаи, когда требования закона о контроле над 

расходами не соблюдаются. Хочу отметить, что прокуроры выявляют 

множество фактов коррупционных нарушений при государственных и 

муниципальных закупках, распоряжении бюджетными средствами и 

государственным имуществом, а также при предоставлении государственных 

и муниципальных услуг" ("Коррупция нанесла РФ ущерб на 130 млрд 

рублей за 2,5 года"). 

За последние два с половиной года из-за коррупции Россия понесла 

убытки в размере 130 миллиардов рублей, пишет "ФедералПресс". 

Как отметил Александр Русецкий, только в 2016 году по инициативе 

прокуратуры потеряли свои места около 380 коррумпированных чиновников. 

В 2017 году в связи с утратой доверия было уволено еще столько же. 

По словам Русецкого, в прошлом году в России было выявлено 325 тысяч 

фактов коррупции, а в первом полугодии 2017 года – более 160 тысяч ("За 

2,5 года коррупция нанесла России ущерб на 130 миллиардов рублей"). 

Более 400 депутатов регионального и муниципального уровня 

осуждены за коррупционные преступления за последние 3,5 года, отмечает 

ТАСС.  

"За последние три с половиной года за совершение коррупционных 

преступлений осуждено более 45 тыс. человек, из которых 4,5 тыс. являлись 

должностными лицами правоохранительных органов. За этот же период 

https://rg.ru/2017/08/08/kabmin-vnes-v-gosdumu-zakonoproekt-o-dobrosovestnyh-pokupateliah-zhilia.html
https://www.gazeta.ru/social/2017/08/09/10825598.shtml
https://www.gazeta.ru/social/2017/08/09/10825598.shtml
http://fedpress.ru/news/77/economy/1834711
http://fedpress.ru/news/77/economy/1834711
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обвинительные приговоры по коррупционным делам вынесены в отношении 

более 400 депутатов представительных органов регионального и 

муниципального уровня", - сообщил Русецкий. 

Также за этот период почти 3 тыс. должностных лиц органов 

государственной власти и местного самоуправления осуждены за коррупцию. 

Большинство из них - главы муниципальных образований и местных 

администраций ("За 3,5 года более 400 депутатов осуждены за 

коррупционные преступления"). 

 

МИНТРУД ПРЕДЛОЖИЛ РЕГИОНАМ ПОДГОТОВИТЬ 

"ПАСПОРТ ЗАНЯТОСТИ" ДЛЯ ИНВАЛИДОВ ТРУДОСПОСОБНОГО 

ВОЗРАСТА 

Глава Минтруда Максим Топилин поручил региональным службам и 

органам исполнительной власти субъектов подготовить паспорт занятости по 

всем инвалидам трудоспособного возраста. Об этом сообщила во вторник 

пресс-служба ведомства. 

Министр провел селекторное совещание с руководителями органов 

исполнительной власти субъектов РФ по вопросам трудоустройства 

инвалидов. В ходе мероприятия он отметил, что показатели занятости 

инвалидов серьезно отстают от показателей трудоустройства граждан в 

целом. 

"Мы с вами договаривались, что органы службы занятости, органы 

исполнительной власти субъектов проведут мониторинг ситуации: где живут 

инвалиды, почему они не работают и не могут найти работу, какие 

существуют препятствия и барьеры. Нужно создать такой паспорт занятости 

по всем инвалидам в трудоспособном возрасте", - цитирует пресс-служба 

слова Топилина. 

Министр напомнил, что Минтрудом утверждены целевые прогнозные 

показатели в области содействия занятости населения, в том числе по 

трудоустройству инвалидов на 2017 год. Однако, по его словам, не все 

регионы в достаточной степени успешно справляются с данной задачей. 

Топилин также напомнил, что ведомством подготовлен закон о 

сопровождаемой занятости инвалидов, который в настоящее время находится 

на рассмотрении в правительстве, и попросил руководителей органов 

исполнительной власти регионов уже в ближайшее время начать готовиться к 

реализации новых технологий ("Топилин поручил создать паспорт 

занятости инвалидов трудоспособного возраста"). 

Сейчас в России проводится работа над переформатированием служб 

занятости таким образом, чтобы они повернулись лицом ко всем инвалидам. 

Об этом заявил министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин на 

селекторном совещании с регионами, пишет ИА REGNUM. 

"Чтобы не вы ждали, когда к вам придут инвалиды, а вы к ним шли и 

проводили работу, чтобы им предложить те или иные рабочие места", - 

подчеркнул Топилин. 

http://tass.ru/proisshestviya/4473221
http://tass.ru/proisshestviya/4473221
http://tass.ru/obschestvo/4469322
http://tass.ru/obschestvo/4469322
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По его словам, в настоящее время показатели занятости инвалидов от 

общего числа инвалидов в трудоспособном возрасте существенно отстают от 

тех показателей, которые существуют для иных категорий граждан. 

"Эту ситуацию коренным образом надо изменить", - отметил глава 

Минтруда. 

Также в ходе селектора министр дал поручение Пенсионному фонду 

России в постоянном режиме обеспечивать представление данных о 

занятости инвалидов в органы службы занятости регионов ("Для инвалидов 

трудоспособного возраста в РФ введут паспорта занятости"). 

 

В РОССИИ ХОТЯТ ПОВЫСИТЬ ДОСТУПНОСТЬ 

МЕДПОМОЩИ И ОБЕСПЕЧЕННОСТЬ ЛЕКАРСТВАМИ 

Правительство России дало ряд поручений Минздраву, а также 

Минкомсвязи, Минфину и МЭР в области здравоохранения, пишет 

"Парламентская газета".  

По итогам заседания президиума Совета при Президенте Минздраву  

поручается до 21 августа 2017 года представить паспорт приоритетного 

проекта, направленного на повышение результативности лечения, в том 

числе путѐм развития системы научно-методологического сопровождения 

медорганизаций, внедрения передовых методов лечения и лучших практик, 

современных систем поддержки принятия врачебных решений. 

Ведомству также поручается обеспечить формирование проектов и 

мероприятий государственной программы Российской Федерации "Развитие 

здравоохранения". Срок выполнения - до 1 сентября 2017 года. 

Минздрав, Минкомсвязи, Минфин и МЭР в срок до 1 октября 2017 года 

должны будут также представить в президиум Совета предложения по 

дополнениям и изменениям приоритетного проекта "Электронное 

здравоохранение", в том числе с учѐтом координации с соответствующими 

мероприятиями программы по развитию цифровой экономики ("Минздраву 

поручили повысить доступность медпомощи россиянам"). 

В конце этого года должен измениться порядок появления на 

прилавках аптек новых лекарств. Минздрав подготовил законопроект, 

упрощающий выпуск в гражданский оборот лекарственных препаратов. 

Сейчас документ проходит общественное обсуждение, принять его 

планируется до конца года. 

Сегодня, прежде чем новый препарат дойдет по потребителя, он 

должен пройти массу всевозможных процедур и проверок. Начинается все с 

лабораторных и клинических исследований. Как рассказал "Российской 

газете" глава маркетинговой компании DSM Group Сергей Шуляк, если речь 

идет о выпуске на рынок аналогов уже существующих лекарственных 

средств, то лабораторные (на животных) и клинические (на пациентах) 

исследования занимают в среднем год-полтора. Если же разработка 

принципиально новая, то тогда исследования длятся годами: в среднем пять-

шесть лет.  

https://regnum.ru/news/2308443.html
https://regnum.ru/news/2308443.html
https://www.pnp.ru/social/minzdravu-poruchili-povysit-dostupnost-medpomoshhi-rossiyanam.htmlhttps:/www.pnp.ru/social/minzdravu-poruchili-povysit-dostupnost-medpomoshhi-rossiyanam.html
https://www.pnp.ru/social/minzdravu-poruchili-povysit-dostupnost-medpomoshhi-rossiyanam.htmlhttps:/www.pnp.ru/social/minzdravu-poruchili-povysit-dostupnost-medpomoshhi-rossiyanam.html


10 

Минздрав предлагает отменить сертификацию каждой партии 

продукции, считая это избыточным административным барьером, на 

прохождение которого уходит и время, и деньги разработчиков, что в 

результате сказывается на конечной стоимости лекарств. 

"В случае отмены сертификации у собственников лекарственных 

препаратов все равно остается обязанность декларировать их качество, - 

констатирует Иван Глушков. - А подписывающий декларации сотрудник 

несет ответственность вплоть до уголовной". 

"Ответственность за качество вводимых в гражданский оборот 

лекарственных препаратов несут производители лекарственных средств и 

организации, осуществляющие ввоз фармпрепаратов в страну", - добавляют в 

Росздравнадзоре ("Новые лекарства в аптеках появятся быстрее"). 

Президент России Владимир Путин поручил правительству до 15 

декабря внести в кодекс об административных нарушениях ответственность 

за полноту и достоверность сведений в контрактах при госзакупках лекарств, 

говорится в списке поручений по итогам совещания с членами 

правительства, сообщает РИА Новости. 

"Обеспечить в период осенней сессии Государственной думы… 

внесение изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 

правонарушениях, устанавливающих ответственность государственных 

(муниципальных) заказчиков закупок лекарственных препаратов за полноту 

и достоверность сведений о заключенных контрактах, вносимых в единую 

информационную систему в сфере закупок с использованием единого 

справочника-каталога лекарственных препаратов", - говорится в документе. 

Кроме того, изменения в кодексе должны предусматривать 

ответственность за неиспользование информации, размещенной 

в информационно-аналитической системе мониторинга и контроля в сфере 

закупок лекарственных препаратов для обеспечения государственных 

и муниципальных нужд, при подготовке к заключению контрактов ("За 

недостоверные сведения при госзакупках лекарств введут 

ответственность"). 

Между тем, российские больницы и поликлиники получили первые 

методические указания о том, как эффективно выявлять устойчивые к 

дезинфекции микроорганизмы и подбирать средства, способные их 

полностью уничтожить, пишут "Известия". Предполагается, что каждая 

медицинская организация должна будет проводить такой мониторинг раз в 

полгода. По словам специалистов в сфере дезинфектологии и 

эпидемиологии, до последнего времени такие мероприятия проводились не 

системно, а в некоторых больницах отсутствовали совсем. Именно поэтому 

не удавалось победить внутрибольничные инфекции, с которыми 

сталкиваются практически все стационары страны. 

По экспертным оценкам, реальная заболеваемость внутрибольничными 

инфекциями в нашей стране составляет около 2,5 млн случаев в год. Если 

ничего не изменится, то к 2050 году количество пациентов, подхвативших в 

https://rg.ru/2017/08/07/minzdrav-uprostit-process-vyvoda-novyh-lekarstv-na-rynok.html
https://ria.ru/society/20170807/1499893305.html
https://ria.ru/society/20170807/1499893305.html
https://ria.ru/society/20170807/1499893305.html


11 

стационаре пневмонию, гнойно-септическое заболевание, кишечную 

инфекцию и инфекции мочевыводящих путей, вырастет до 10 млн случаев 

ежегодно. 

Методические указания "Оценка чувствительности к 

дезинфицирующим средствам микроорганизмов, циркулирующих в 

медицинских организациях" разработаны экспертами институтов, 

подведомственных Роспотребнадзору РФ, и утверждены главным 

государственным санитарным врачом. 

"В Российской Федерации среди пациентов медицинских организаций, 

по данным официальной статистики, ежегодно регистрируется около 25–30 

тыс. случаев инфекций, связанных с оказанием медицинской помощи 

(ИСМП). Однако, по различным экспертным оценкам, ИСМП поражают от 

пяти до десяти процентов пациентов стационаров, реально составляя не 

менее 2,5 млн случаев в год", - сообщили  в пресс-службе Роспотребнадзора 

("Россиян избавят от внутрибольничных инфекций"). 

 

В РОССИИ ПЛАНИРУЮТ РАЗРАБОТАТЬ АНТИКОРРУПЦИОННЫЕ 

СТАНДАРТЫ  

Минтруд РФ намерен разработать новые антикоррупционные 

стандарты для бизнеса, которые в перспективе будут служить основанием 

для смягчения мер административной ответственности в случае конфликта 

интересов, сообщает РИА Новости. 

Внесение изменений в ФЗ "О противодействии коррупции" ранее 

анонсировал министр труда и социальной защиты Максим Топилин. 

Поправки подготовлены Минтрудом для развития положений Национального 

плана противодействия коррупции на 2016-2017 года в тесном 

взаимодействии с Российским союзом промышленников и предпринимателей 

(РСПП) и Торгово-промышленной палатой (ТПП) России. 

"Минтруд России на системной основе продолжает совершенствовать 

антикоррупционные стандарты как на государственной и муниципальной 

службе, так и в отношении организаций", – цитирует Топилина 

информагентство. 

Предлагаемые законопроектном изменения направлены 

на конкретизацию положений статьи 13.3 закона "О противодействии 

коррупции", содержащей обязанность организаций принимать меры 

по предупреждению коррупции. В настоящее время в развитие данной статьи 

организации применяют разработанные Минтрудом методические 

рекомендации по разработке и принятию организациями мер 

по предупреждению и противодействию коррупции. Подготовленным 

с учетом международного опыта законопроектом планируется 

систематизировать меры, которые должны быть приняты организациями 

для предупреждения коррупции в своей деятельности ("Минтруд 

разработает новые антикоррупционные стандарты для бизнеса"). 

https://iz.ru/627144/rossiiskie-bolnitcy-zachistiat-ot-vrednykh-mikrobov
https://ria.ru/economy/20170809/1500066879.html
https://ria.ru/economy/20170809/1500066879.html
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"Для того чтобы учесть мнение бизнеса, мы договорились с ТПП 

России и РСПП о том, что антикоррупционные стандарты будут 

разрабатываться бизнес-сообществом, проходить процедуру одобрения 

Национальным советом по предупреждению коррупции и потом 

утверждаться уполномоченным федеральным государственным органом", - 

приводит слова Топилина "Газета.ru". 

В Минтруде пояснили, что таким образом, при разработке 

антикоррупционных стандартов для организаций будет учитываться 

специфика их деятельности. В ведомстве отметили, что внедрение 

стандартов будет свидетельствовать о том, что организация сделала все 

возможное, чтобы обеспечить противодействие коррупции, а значит в 

перспективе должно служить основанием для смягчения мер 

административной ответственности в случае совершения сотрудником 

организации преступления, связанного с незаконным вознаграждением 

("Минтруд составит новые антикоррупционные стандарты для 

бизнеса"). 

Поправки, разработанные в Минтруде, призваны сформировать 

"нетерпимое отношение к коррупции в организациях", с чем действующий 

закон не справляется, следует из сопроводительных документов к проекту. 

Главное нововведение - Национальный совет по предупреждению 

коррупции, который предлагает создать правительство, пишет "Комерсант". 

Он будет организован по соглашению между Торгово-промышленной 

палатой (ТПП) и РСПП. В состав совета войдут представители Минтруда, 

"иных государственных органов, образовательных, научных и других 

организаций". 

Новая структура должна получить серьезные полномочия по контролю 

за бизнесом с госучастием. Национальный совет создаст критерии оценки 

"достаточности принятых мер по предупреждению коррупции в 

организации". Проверять предприятия будут аккредитованные советом 

экспертные центры. Объем работы как у бизнеса, так и у проверяющих 

может существенно вырасти. Законопроект обязывает работодателей 

разработать и утвердить локальными нормативными актами документы, 

"направленные на предупреждение коррупции во всех сферах деятельности 

организации", не реже раза в два года проводить оценку коррупционных 

рисков, "организовать ежегодное декларирование конфликта интересов 

работниками". Законом предложено "обеспечить сотрудничество с органами 

госконтроля и правоохранительными органами по вопросам противодействия 

коррупции" ("Министерство труда ищет орган контроля"). 

Согласно законопроекту, такие компании обяжут выделить в своей 

структуре подразделение или должностное лицо, ответственное за 

профилактику коррупционных правонарушений. Они должны будут не реже 

одного раза в два года проводить оценку коррупционных рисков, чтобы 

выявить наиболее подверженные им сферы. Также в трудовые договоры 

сотрудников необходимо будет добавить и положение об ответственности за 

https://www.gazeta.ru/business/news/2017/08/09/n_10411754.shtml
https://www.gazeta.ru/business/news/2017/08/09/n_10411754.shtml
https://www.kommersant.ru/doc/3379775
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соответствующие правонарушения. Если же кого-то из работников 

попытались склонить к совершению коррупционного преступления, он 

обязан уведомить об этом работодателя - а тот должен обеспечить 

конфиденциальность приема и рассмотрения таких уведомлений. 

"Цель - создать условия для того, чтобы организации принимали 

надлежащие меры по противодействию коррупции, разработали внутреннюю 

антикоррупционную политику, которая предполагает декларирование 

конфликтов интересов, создание кодексов этики и служебного поведения и 

контроль за их реализацией", - пояснил "Известиям" директор департамента 

государственной политики в сфере государственной и муниципальной 

службы, противодействия коррупции Минтруда России Дмитрий Баснак. 

Кроме того, законопроект предусматривает, что Национальный совет 

по предупреждению коррупции создаст и будет вести соответствующий 

реестр учреждений, а также мониторить и оценивать на 

соответствие стандартам принятые в организациях меры. Планируется, что в 

его функционал войдет информирование и консультирование организаций по 

вопросам проведения такой оценки. Саму оценку достаточности принятых 

антикоррупционных мер будут проводить экспертные центры - юрлица, 

получившие аккредитацию совета. После проведения такой оценки будет 

выдаваться специальное свидетельство. 

Как рассказал "Известиям" Дмитрий Баснак, предполагается, что в 

состав совета войдут представители Минтруда, РСПП, ТПП, "Деловой 

России", "Опоры России", экспертных и научных организаций. При этом 

совет останется отдельной структурой, не подведомственной министерству.  

"Экспертные центры должны работать в качестве аудитора, третьей 

независимой стороны, которая берет на себя ответственность за эту оценку. 

Должно быть создано сообщество экспертов, способных и уполномоченных 

провести ее. Это специалисты, которые разбираются во внутренних 

процессах, в функциональной деятельности организаций, являются 

экспертами по антикоррупционному комплаенсу, риск-менеджменту, 

способны оценить, насколько меры достаточны с учетом специфики именно 

этой организации, и дать ей рекомендации. И главное - этому мнению 

должны доверять бизнес-партнеры организации, в том числе за рубежом", - 

пояснил представитель Минтруда ("Для бизнеса напишут 

антикоррупционные стандарты"). 

 

ПУТИН ПОТРЕБОВАЛ ИСКЛЮЧИТЬ ПОБОРЫ ЗА СПРАВКИ 

ПОСТРАДАВШИМ ПРИ ЧС 

Владимир Путин провѐл в Кремле встречу с руководителем Счѐтной 

палаты  Татьяной Голиковой. 

"Счетной палатой России за первые шесть месяцев 2017 года было 

выявлено 2,6 тыс. нарушений на сумму 1,13 трлн, в то время как по итогам 

2016 года было выявлено 3,9 тыс. нарушений на сумму 965 млрд рублей", 

приводят "Известия " слова главы ведомства.   

http://iz.ru/630483/marina-iurshina-konstantin-dorofeev/dlia-biznesa-napishut-antikorruptcionnye-standarty
http://iz.ru/630483/marina-iurshina-konstantin-dorofeev/dlia-biznesa-napishut-antikorruptcionnye-standarty
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"На первом месте - я вам уже докладывала в прошлый раз, но это стало 

проявляться всѐ в большей и большей степени - нарушения в сфере 

бюджетного и бухгалтерского учета, причем это не технические ошибки", - 

сказала Голикова. 

Она также добавила, что в 2016 году на одно контрольное мероприятие 

приходилось 15 нарушений и около 3,7 млрд рублей, в то время как за 

первые шесть месяцев 2017 года - 18 нарушений и 6,9 млрд рублей ("СП 

выявила 2,6 тыс. нарушений на сумму 1,13 трлн за первые полгода"). 

Президент потребовал исключить случаи взимания денег за справки у 

пострадавших в результате чрезвычайных ситуаций, пишет "ТАСС". Ранее 

глава государства дал Счетной палате поручения, связанные с вопросами, 

поступившими ему на "Прямую линию". По его просьбе Голикова рассказала 

о результатах проверки ситуации с пострадавшими от ЧС на Ставрополье и в 

Забайкалье, которые нуждались в новом жилье. "К счастью, наверное, а 

может, к сожалению, не знаю, мы общались уже с новым составом 

руководства [Забайкальского] края, и понятно, что они, наверное, не 

отвечают за действия своих предшественников, тем не менее мы указали им 

на то, о чем я сейчас скажу, попросили их как можно быстрее все это 

устранить", - заметила она. 

Глава Счетной палаты констатировала, что с точки зрения объемов и 

планов по обеспечению жильем граждан все планы в регионе реализованы. 

"Другое дело - это качество жилья, - отметила она. - Та подрядная 

организация, которая осуществляла строительство жилья, приведение его в 

порядок, к сожалению, оказалась не очень добросовестной: очень много 

жалоб на качество того жилья и того ремонта, который был осуществлен. 

Кроме того, там применялись технологии, которые не свойственны для этого 

региона, - так называемые натяжные потолки, которые в тех климатических 

условиях совершенно непригодны". В результате "все это пришло в 

негодность, оголив все те проблемы, которые там есть", резюмировала 

Голикова. По ее словам, регион решает вопрос с подрядной организацией в 

судебном порядке ("Путин потребовал исключить случаи взимания денег 

за справки у пострадавших от ЧС"). 

В ходе встречи с президентом глава Счетной палаты Татьяна 

Голикова рассказала о том, что в Ставропольском крае экспертные 

организации требовали с людей деньги за заключение о том, что все жилье 

пришло в негодность, отмечает "Российская газета". На основании такой 

справки пострадавшие получают право на государственный жилищный 

сертификат. 

"Нужно нормативно отрегулировать раз и навсегда, чтобы такой 

ерунды (взимания денег за справки для пострадавших в результате ЧС) не 

было. Люди остались без копейки, государство деньги выделяет, чтобы их 

поддержать, а с них еще кто-то, какие-то структуры сдирают по тысяче, по 

три, по пять", - отметил глава государства ("Путин потребовал 

прекратить "ерунду" со справками для пострадавших в ЧС"). 

https://iz.ru/631054/2017-08-10/sp-vyiavila-26-tys-narushenii-na-summu-113-trln-za-pervye-polgoda
https://iz.ru/631054/2017-08-10/sp-vyiavila-26-tys-narushenii-na-summu-113-trln-za-pervye-polgoda
http://tass.ru/obschestvo/4474680
http://tass.ru/obschestvo/4474680
https://rg.ru/2017/08/10/putin-potreboval-prekratit-erundu-so-spravkami-dlia-postradavshih-v-chs.html
https://rg.ru/2017/08/10/putin-potreboval-prekratit-erundu-so-spravkami-dlia-postradavshih-v-chs.html
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"Это требовали экспертные организации, которые выдавали 

заключение, что все жилье пришло в негодность, и что они получат право 

на получение государственного жилищного сертификата. Размеры такой 

платы с граждан были пять–шесть тысяч рублей", - цитирует Голикову РИА 

Новости. 

Глава Счетной палаты заверила главу государства, что людям вернули 

деньги. "Единственная проблема: когда возвращали, с граждан 

соответствующую комиссию начали брать подразделения банков за возврат 

платежа. Потом был платеж где-то на 1800 рублей, это брал Росреестр за то, 

чтобы выдать справку по поводу того, что это единственное жилье у данного 

гражданина. По информации Ставропольского края, сейчас этот вопрос 

урегулирован, деньги гражданам возвращены", - добавила Голикова 

("Путина возмутили поборы с пострадавших при стихийных 

бедствиях"). 

 

ЗА ТРИ ГОДА РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА  

ВЫРОСЛА ВДВОЕ 

Минсельхоз подсчитал, что с 2013 по 2016 год рентабельность 

производства сельскохозяйственной продукции увеличилась в 2,2 раза. Как 

сообщили в ведомстве "Известиям", показатель продолжает расти.  

Рентабельность сельскохозяйственных товаропроизводителей - один из 

индикаторов госпрограммы развития сельского хозяйства до 2020 года. 

Согласно этому документу, соотношение между прибылью и затратами на 

производство в 2018 году должно составить примерно 15%, а спустя еще год 

- 16%, то есть целевые показатели программы уже достигнуты.  

По данным Минсельхоза, в 2016 году соотношение между прибылью и 

затратами сельхозпроизводителей составило 16,4%. Это в 2,2 раза больше, 

чем в 2013 году (тогда этот показатель достигал всего 7,3%). Как добавили в 

ведомстве, рентабельность в I квартале 2017 года превысила прошлогодние 

цифры и достигла 16,9%. 

"Прогноз по всему 2017 году пока делать рано, такая возможность 

появится при поступлении финансовой отчетности за девять месяцев", -

 добавили в пресс-службе Минсельхоза. 

Производители молочной продукции отметили увеличение 

рентабельности. Это произошло за счет роста спроса на отечественное сырье. 

"В 2014 году наш внутренний рынок освободился от продукции, 

которая поставлялась из стран Евросоюза. Тогда у переработчиков 

молочного сырья выросла потребность к покупке сырого молока. И 

результаты этого таковы: если в 2013 году в среднем рентабельность в нашей 

сфере составляла около 0%, то в 2016 году - уже 20–25%", - рассказал 

"Известиям" исполнительный директор Национального союза 

производителей молока Артем Белов. 

У предприятий, выращивающих овощи, соотношение между прибылью 

и затратами не выросло. Исполнительный директор Плодоовощного союза 

https://ria.ru/society/20170810/1500129757.html
https://ria.ru/society/20170810/1500129757.html
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Михаил Глушков объясняет это недостаточными объемами экспорта 

продукции. 

"Огурцы, помидоры, картофель в основном реализуются на внутреннем 

рынке. Поставки за рубеж пока еще не достигли таких показателей, при 

которых можно говорить о росте рентабельности. К тому же в настоящий 

момент наблюдается тенденция по снижению оптовых цен на овощную 

продукцию, поэтому выгода сельхозпроизводителей не увеличивается", -

 сообщил эксперт. 

Не выросла рентабельность и в производстве мяса птицы. По словам 

руководителя исполнительного комитета Национальной мясной ассоциации 

Сергея Юшина, связано это со стагнацией цен на продукцию. Он добавляет, 

что единственная поддержка для производства на птицефабриках - это 

доступная стоимость кормов. 

"Что же касается свиноводства, то здесь наибольшую выгоду 

производители фиксировали в 2014 и 2015 годах. А годом позже 

рентабельность несколько упала, - пояснил Сергей Юшин. - В отношении 

говядины трудно что-то сказать. Россия как страна - производитель этого 

мяса пока не может похвастаться особыми успехами". 

В зерновой сфере рост экспорта за последние три года привел 

увеличению средних цен на продукцию на 20%. Об этом "Известиям" 

сообщил президент Национального союза зернопроизводителей Павел 

Скурихин. Однако, по его словам, валютные изменения спровоцировали и 

рост себестоимости. Больше средств пришлось тратить на средства защиты 

растений, семенной материал и сельхозтехнику ("Сельское хозяйство 

становится прибыльным"). 

 

МИНТРУД ПРЕДЛОЖИЛ ПУБЛИКОВАТЬ ДАННЫЕ ОБ 

УВОЛЕННЫХ ЗА КОРРУПЦИЮ ЧИНОВНИКАХ 

Специалисты Министерства труда и социальной защиты России 

намерены обеспечить открытый доступ к реестру лиц, которые были уволены 

с госслужбы по утрате доверия за коррупцию, пишет "Парламентская газета". 

Появление подобного реестра, сведения из которого планируется 

публиковать в Единой информационной системе управления кадровым 

составом государственной гражданской службы, является одним из пунктов 

Федерального закона №132 от 1 июля 2017 года, напомнили в министерстве. 

Данные реестра будут находиться в открытом доступе в течение двух 

лет и будут представлять собой часть персональных данных уволенного - его 

ФИО, реквизиты документа об увольнении, а также сведения о бывшем месте 

работы и дату внесения в реестр  

По информации Минтруда, ежегодно в связи "с утратой доверия за 

несоблюдение ограничений и запретов, требований о предотвращении и об 

урегулировании конфликта интересов и неисполнение обязанностей, 

установленных в целях противодействия коррупции" в России покидают 

https://iz.ru/630529/anastasiia-kniazeva/selskoe-khoziaistvo-stanovitsia-pribylnym
https://iz.ru/630529/anastasiia-kniazeva/selskoe-khoziaistvo-stanovitsia-pribylnym
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государственную службу около 300 человек. ("В Минтруде хотят 

обеспечить открытый доступ к реестру коррупционеров"). 

Предусмотрены и случаи исключения сведений из реестра: это отмена 

приказа об увольнении или соответствующее решение суда, а также 

истечение двухлетнего срока давности, пишут "Известия". На удаление 

данных дается три рабочих дня. Кроме того, информация должна быть 

исключена и в случае смерти чиновника - об этом должны сообщить в 

организацию его близкие родственники, приложив к сообщению копию 

свидетельства о смерти. 

Установлено, что под действие реестра попадают госчиновники, 

муниципальные служащие, работники Генпрокуратуры, Следственного 

комитета, МВД, Центробанка, Пенсионного фонда, Фондов социального и 

обязательного медицинского страхования, а также сотрудники таможни 

и госкорпораций. Предполагается, что так работодателям будет проще 

отследить коррупционеров, а соискатели лишатся возможности скрыть 

причину увольнения с предыдущего места работы. 

Член рабочей группы правительства по противодействию коррупции 

Сергей Стрельников отметил, что предлагаемый Минтрудом срок 

нахождения фамилий чиновников-коррупционеров в реестре слишком мал. 

"Двух лет явно недостаточно. По сути, это в некотором роде 

дискредитирует саму идею реестра. И я не исключаю, что в ходе дальнейшей 

работы над законопроектом будет проведена дополнительная оценка - 

несмотря на то обстоятельство, что правительство не выпускает 

неподготовленные законопроекты", - заявил он "Известиям". 

По его словам, не исключено, что двухлетний 

срок был определен намеренно - чтобы вызвать общественный резонанс. 

"Законопроект могут искусственно затянуть, и он так и не увидит 

свет в парламентских чтениях", - добавил он. 

Руководитель антикоррупционного проекта ОНФ Антон Гетта заявил, 

что открытый доступ в реестр - важное и справедливое достижение. 

"По моему мнению, конечно же, двух лет будет мало. Позор должен 

сопровождать коррупционера всю жизнь. Но учитывая, что мы живем в век 

информационных технологий, пребывание в реестре взяточников уже 

обеспечит бывшему чиновнику испорченную репутацию на очень долгий 

срок. Ответственный работодатель, в том числе и государственный, всегда 

поинтересуется прошлым нанимаемых сотрудников", - пояснил он 

"Известиям". 

https://www.pnp.ru/economics/v-mintrude-khotyat-obespechit-otkrytyy-dostup-k-reestru-korrupcionerov.html
https://www.pnp.ru/economics/v-mintrude-khotyat-obespechit-otkrytyy-dostup-k-reestru-korrupcionerov.html

